



**PRISCILA VANESA ROJAS TORRES**  
**MEDICINA GENERAL**

**SALUD PUBLICA II**  
**DR: CULEBRO CASTELLANOS CECILIO**

**CUAL ES EL OBJETIVO DE LOS PROGRAMAS QUE SE**  
**TRABAJAN EN LA COMUNIDAD DEL SNS**  
**2 SEMESTRE GRUPO A**

Actualmente el Sistema Nacional de salud se compone por un lado de la secretaria de salud federal y los servicios estatales de salud y por el otro de los servicios médicos de los institutos de Seguridad Social. Esto viene siendo un papel importante en nuestro país. Siendo que varios años en nuestro país la salud no ha sido prioridad de los gobiernos por lo que muestra de ellos una disminución que desde el año 2015 ha tenido su presupuesto sin olvidar el problema de la corrupción y tráfico de influencias que enriqueció a los altos funcionarios públicos, actualmente el Sistema Nacional de salud no garantiza el derecho a la salud de todos los mexicanos ni el acceso efectivo a los servicios requeridos por las personas y las comunidades se ha hecho también muy poca énfasis en la educación, la promoción y prevención de la salud, la atención sanitaria, es de mala calidad lo que viene provocando padecimientos crónicos complicaciones serias donde los enfermos suelen sufrir innecesariamente y muchos mueren prematuramente en condiciones precarias. Trayendo así un problema para los sectores más vulnerables que serían principalmente los campesinos los habitantes de zonas indígenas y rurales, Por la que se ha trabajado mucho en el sistema de salud en construir y reparar una situación crítica donde sea resurgido programas de salud que se aplican en las comunidades obtenido del Sistema Nacional de salud.

así como la elaboración del programa sectorial de salud que parte de una necesidad de disponer de un sistema único público gratuito y equitativo de salud que garantice el acceso efectivo a todos los mexicanos a los servicios de salud de calidad a la promoción la prevención la detección y tratamientos de rehabilitación hacia un camino de bienestar. En el 2019 se ha culminado con un establecimiento de un sistema único público y gratuito en donde todos los servicios públicos de salud son para todos los mexicanos sin importar su economía y su clase social, Por lo que la transformación de verdad corresponderá una gran responsabilidad de una visión actualizada de la salud pública basada en un fortalecimiento Y una modernización de la vigilancia sanitaria y epidemiológica bajo un control En el cual puede costar pero no es imposible Al hablar de un enfoque comunitario requiere la participación de programas y acciones bajo un enfoque de salud comunitaria para así salvaguardar derechos tanto de niñas niños jóvenes personas adultas mayores mujeres adultos mayores personas con discapacidad como en comunidades indígenas para así determinar y atender las prioridades necesarias , tanto la salud y su estilo de vida promoviendo la formación y la prevención en salud en un enfoque intercultural que favorezca una perspectiva de género cultural en la educación para así mejorar la calidad de vida quedando en el acceso y cobertura Para la población .En el 2019 sedan estrategias y acciones hacia un nuevo modelo de atención primaria de salud garantizando un acceso a la población a los servicios de salud. Contamos también con el sistema de referencia y contra referencia qué es implementar un sistema de atención que permita un acceso a la consulta de especialidad hospitalización y cirugía dando prioridad a las regiones con menores

servicios de salud los Estados más pobres ,El Programa Nacional de asistencia social requieren de servicios para una atención cuidado y desarrollo integral infantil Las políticas de interculturalidad y trato digno ocasionan una atención adecuada y digna a mujeres de violencia en donde las comunidades indígenas han sido discriminados por lo que se da también una capacitación en materia de atención integral a víctimas con derechos indígenas una igualdad de género y una no discriminación para así obtener una atención directa ante cualquier paciente con un enfoque cultural .Nuevas estrategias importantes es el fortalecimiento del Sistema Nacional de salud considerando las necesidades en cada comunidad esto es aparte de un diagnóstico del Estado de las unidades de salud permiten recoger los requerimientos que necesita una comunidad tanto como necesidades específicas de la población y así poder tener prototipos de centros de salud hospitales que incluyan un equipamiento recursos humanos y materiales para agilizar una instalación y habilitación considerando un adecuada atención médica en cada localidad de la población o comunidad . requiriendo de una suficiencia capacitación y profesionalización del personal encargado de otorgar los servicios de salud y asistencia social bajo un enfoque humanista multicultural sensible hacia la vida de la población atendida por lo que la contratación de personal necesario debidamente capacitado para las prestaciones de los servicios de salud y asistencia social, para el debido diagnóstico tratamiento y seguimiento oportuno de las enfermedades . otro de los problemas en las comunidades es la necesidad de no contar con una salud sexual y reproductiva buena Ya que es un factor fundamental para el bienestar y el desarrollo social y económico de la población también para contribuir a la igualdad de género para favorecer la salud sexual y reproductiva de la población se requiere una serie de intervenciones en salud pública que cumplan con un grado de disponibilidad accesibilidad estabilidad y calidad respeto a los derechos sexuales y reproductivos sin discriminación y con una perspectiva de género Ayudando a los adolescentes mujeres y hombres Para un impacto de disminución de enfermedades transmisibles y deteriorar el bienestar de las personas en su desarrollo y por tanto en su desempeño en el ámbito reproductivo. La vigilancia epidemiológica abarca cuando no importancia en fomentar estrategias y acciones para fortalecer la vigilancia sanitaria de esfuerzos para anticipar las necesidades y requerimientos desde una perspectiva territorial epidemiológica y sensible a condiciones de emergencia Permitiendo también una regulación sanitaria para controlar las condiciones sanitarias a la reducción de riesgos a la salud con un énfasis en la población en condición de vulnerabilidad marginación o desventaja en el ejercicio de sus derechos .

Llegando a la conclusión de que los programas de salud que se aplican en la comunidad del Sistema Nacional de salud son importantes y son aplicados con un objetivo para promover planes y tener un enfoque multidimensional con conductas saludables con una pertinencia cultural sensible al ciclo de vida y con una perspectiva de género contando , con la investigación y la promoción sobre estilos de vida saludables y la más importante de prevenir a la población sobre los riesgos

para la salud tanto como en niñas niños adolescentes jóvenes y grupos en situación de vulnerabilidad

### Bibliografía

SALUD, S. D. (2019 - 2024). *Programa Sectorial de Salud*. MEXICO: <http://saludsinaloa.gob.mx/>.  
[http://saludsinaloa.gob.mx/wp-content/uploads/2019/transparencia/PROGRAM\\_SECTORIAL\\_DE\\_SALUD\\_2019\\_2024.pdf](http://saludsinaloa.gob.mx/wp-content/uploads/2019/transparencia/PROGRAM_SECTORIAL_DE_SALUD_2019_2024.pdf)